

La Butte de Montgacon – Maringues – 7 mars 2021

Ce dimanche, la distance et la météo peu engageante n'ont pas eu raison d'une dizaine de randonneurs, tous à l'heure au parking du départ.

La balade commence par une visite de la ville.



A gauche la fresque sur le mur de la Halle au Blé construite en 1855, qui abrite le marché couvert. A droite l'ancien Hôtel des Ducs de Bouillon, classé Monument historique, fief des la Tour d'Auvergne. Il abrite aujourd'hui la médiathèque.



La seule difficulté de la journée, outre la distance, est la Butte de Montgacon. Son nom actuel est issu d'une ancienne colonie gasconne (Mont Gascon). Elle fait partie des nombreuses mottes de la région.

Elle est dominée par la figure, quelque peu austère sous le ciel lourd, de Notre-Dame des Moissons.



La pluie nous accueille à son sommet et nous accompagne jusqu'à la fin de la pause déjeuner.

La balade est ponctuée de pigeonniers, de fours à pain, de lavoirs et de nombreux murs en pisé.



Une des curiosités du parcours est un bras mort de l'Allier, au niveau de la confluence avec la Morge.



La balade se termine avec moult aboiements avant la traversée d'un pont sur la Morge, où une imposante statue de tanneur semble nous faire remonter le temps. On retrouve sur les berges de la rivière les bâtiments d'anciennes tanneries.



Et l'église Saint-Etienne, aux portes de laquelle nous faisons une dernière halte et profitons d'un soleil radieux inattendu, constitue le point final de la randonnée.